

# LA PROVINCIA

PERIODICO LIBERAL

AÑO III

**Precios de suscripcion.**  
En Castellon.—Un mes, 3 rs.—Tres meses, 9.  
Fuera.—Tres meses, 10 rs.—Sis mese, 20.  
Extranjero y Ultramar.—Los últimos precios  
con el aumento que el timbre reclame.  
REDACCION Y ADMINISTRACION, Medio 55.

Jueves 26 de enero de 1882.

Se publica los jueves y domingos de  
cada semana

**Anuncios.**

Los suscritores.—En la cuarta página, 5 cénti-  
mos de peseta línea. Remitidos, á precios conven-  
cionales. Defunciones y aniversarios. 0 rs. uno.  
Los no suscritores.—En la cuarta página, 10  
céntimos de peseta línea. Remitidos, á 1 r. lí-  
nea defunciones y aniversarios. 1 r. uno.

Núm. 163



**MÁQUINAS  
PARA COSER**

**á 10 rs. semanales**

sin aumento ni adelanto alguno

**ENMEDIO, 33**

CASTELLON

EL CAMINO DEL PODER.

No cabe la menor duda de que son un grave mal nunca bastante lamentado las múltiples divisiones y hasta atomización de los partidos que, fraccionando sus fuerzas, debilitando su empuje y desnaturalizando su misión política, pierden la influencia y el prestigio necesario para que su concurso sea fecundo y provechoso en los destinos del país.

Escusamos el aportar ejemplos de lo que en ese sentido ocurre en Madrid, he videro de las pasiones y campo de batalla donde el personalismo se impone de una manera inaudita, y brotan las fracciones y los partidos como los hongos después de una lluvia tormentosa.

Este estado de cosas se refleja también en provincias siquier disminuye la talla de los encargados de llevar la disolución y el espíritu de discordia al fondo de las agrupaciones políticas para que los embates de la soberbia prevalezcan y triunfen. Existe en el seno de todos los partidos un germen de disidencia latente, que crece y se desarrolla más que en la controversia doctrinal, en el contacto y rozamiento de las personas que buscan nuevas actitudes que les pongan en el camino del caudillaje, y de esa manera se desarrollan esas escrescencias morbosas, agrupaciones liliputienses que, alimentándose del odio y de la venganza, perturban el libre movimiento del partido que les dió vida, y contribuyen á su ruina y descrédito.

En cuanto una personalidad se considera agraviado por no ocupar el puesto que más que sus merecimientos lo exigen la soberbia y una desmedida ambición, olvidándose desde el momento la disciplina que fortalece y ese espíritu de cohesión que unifica, verificándose esos desprendimientos más ó menos ruidosos, núcleos á cuyo derredor se agrupan los descontentos que inspirados por la iracundia y

la saña, no reparan en los medios con tal de conseguir la derrota de lo que representan y significan sus correligionarios.

Otras veces se encuentra una personalidad inquieta, bullidora y con desmedida ansia de alcanzar una resonante celebridad; sigue la suerte del partido moderado en los once años que estuvo en el Capitolio, hilvana su historia política con las cuerdas de Leganés y las persecuciones de progresistas, y cuando disuelto el moderantismo por sus culpables errores y por la animadversión con que lo castiga la justicia del pueblo, es llegada la hora del arrepentimiento y de la expiación en el modesto seno del hogar doméstico; faltando á las leyes de la historia y á lo que demanda el decoro político, lo veis retirarse al monte aventino y allí desde sus alturas enroquecer su voz gritando ¡viva la libertad! ¡viva el partido progresista! ¡Ah, hipócritas planideras de la reacción! ¡hombres vestidos con piel de cordero! ¡sepulcros blanqueados del evangelio que pretendéis alevosamente izar la bandera liberal con el mismo brazo cansado de esgrimir la espada en favor del duque de Valencia! Conocemos vuestros taimados propósitos y no se nos ocultará que á retaguardia lleváis á carlistas y moderados, cismáticos y discolos, á los que habéis prometido el botín de la ciudad sitiada, que es el alejarse de la situación. Para ello apuráis cuantos medios os sugiere el despecho que os anima y el maquiavelismo que os inspira; y desde la calumnia y la diatriba á la amenaza y la ficción constitucional todo lo ponéis en movimiento, desnaturalizando la doctrina y sembrando la anarquía.

¿No os causa ese vano luchar contra la opinión pública que señala con dedo de fuego vuestra historia reaccionaria?

Reducidos á un puñado de ambiciosos sin influencia en el país, el sufragio ha condenado ya vuestras aspiraciones y propósitos, y no es fuera de los comicios y á espaldas de la opinión donde se conquista el público veredicto, cuya sanción legítima la soberanía del pueblo.

¿Qué representais, pues? No es ciertamente al partido progresista del que habéis sido siempre sus eternos enemigos, y no está muy lejano aun el día en que entraréis como lastre moderado en la union liberal y en el partido liberal conservador; porque el carácter permanente y distintivo de vuestras personales transacciones ha significado siempre el constante espíritu de reacción que en esta provincia simbolizan los neos y los hojalateros del pretendiente.

Si no representais, pues, las aspiraciones y el credo liberal, ¿entonces que sois? Para nadie es un secreto que colocados fuera de las corrientes del progreso habéis formado una especie de sahedrin que apelando á procedimientos de una política florentina intrigais en las antecámaras y en los ministerios gritando libertad, libertad, para reiros luego como los augures de Roma cuando se encontraban por las calles de la ciudad del Tiber.

De ese modo pretendéis mistificar la opinión de personajes influyentes extraños á la provincia, y por lo tanto, desconocedores del marcado desvío con que aquí os señala el cuerpo electoral.

El Gobierno no puede contar con vuestras exiguas y abigarradas fuerzas que tan solo obedecen á los interesados móviles de un personalismo avasallador que quiere imponerse á toda costa, entrando en el poder por la puerta falsa del favoritismo; y esa áncora de salvación de bullangueras disidencias y de compadrazgos reaccionarios que tan solo pueden luchar en las sombras, es vuestro único procedimiento porque no es el de la libertad. ¿Queréis ser poder? Id á los comicios donde lo conquistan los pueblos libres y borrada la reprobación que el sufragio ha marcado en vuestra frente.

Reseñando el acto de la beatificación del venerable Orozco celebrada en Roma, el corresponsal de *El Correo* destiza los siguientes párrafos:

«Cerca de las cuatro de la tarde, el Sumo Pontífice, acompañado de su noble Antecámara, de toda su Corte y del Sacro Colegio de Cardenales con capas rojas, se dirigió á venerar la imagen y la reliquia del nuevo beato, siendo tan grande la concurrencia como por la mañana. Por cierto que el semblante del Padre Santo aparecía sonriente, placible, sereno.

Poco antes de la llegada del Padre Santo á la sala, entró en esta la señora duquesa de Madrid, acompañada de tres suizos y un camarero de capa y espada, con todos los honores debidos á los soberanos, y ocupó la tribuna de la derecha señalada con la letra C y dispuesta para el caso.

Su Santidad regaló á doña Margarita de Borbon el ramillete de flores que, según la costumbre establecida le dió el R. Padre Postulador.

También anteaer la señora duquesa de Madrid tuvo la alta honra de ser recibida por L. on XIII en audiencia particular, que duró una hora, dignándose el Sumo Pontífice darle pruebas de muchísimo afecto.»

Rompe cabezas:

¿En donde se hallaba el embajador de España Sr. Groizard?

**Salud pública.**

Ahi van los últimos datos:

Enfermedades reinantes con intensidad en diferentes Estados de Europa, y en los momentos actuales:

En Francia, las fiebres eruptivas y la gripe.

En Italia y en Rusia, el tifus.

En Irlanda, el sarampion.

En Portugal, la exacerbación de los reumas.

En Austria y en España, la viruela y las muertes repentinas.

En Inglaterra las enfermedades de la garganta, y especialmente en Londres la tos ferina, que hace estragos en los niños.

En el centro de Europa la tisis.

La salud del viejo continente es mala este invierno, la mortandad grande en toda esta parte del mundo, y como de toda gran desdicha brota siempre algun consuelo, los que hayan pasado este invierno sin novedad, pueden atardear de robustez y fuerzas de salud excepcionales.

Noticias de la marejada que ha producido la peregrinacion.

Ante todo, los deseos de Roma son de que el acto sea uno y juntos vayan todos los peregrinos. Que todos los obispos que asistan á la romería tengan el carácter de presidentes honorarios, y que la manifestacion sea católica exclusivamente.

Así será.

Entretanto se habla de varias consultas dirigidas al nuncio de Su Santidad y de la contestacion dada por su eminencia, manifestando que no pudiéndose atribuir á la peregrinacion carácter político, no debe dificultarse la accion de los organizadores, y por consiguiente, del señor Nuncio.

Esta contestacion es ya conocida en algunos obispos, y creemos que lo será muy pronto en todos los de España.

Los devotos de estas manifestaciones religiosas desean vivamente la presencia de los obispos en la peregrinacion.

Y se dice que iran el arzobispo de Santiago y el de Sevilla. El de Valencia, si vá, no formará peregrinacion aparte, de ser cierta la opinion atribuida al nuncio.

La concurrencia será mayor cuanto lo sea el número de prelados que vayan á Roma.

Los peregrinos que salgan de Madrid iran á Roma por tierra, haciendo escala en Nuestra Señora de Lourdes.

El día fijo de la salida se ignora aun.

**Correo de Madrid.**

La *Gaceta* publica los nombramientos del general Daban para la capitania general de Aragon, del general Acosta para la direccion de Estado mayor, del general Cervino para la direccion de la Guardia civil, y del general Gonzalez Iscar para el cargo de vocal de la Junta consultiva de Guerra.

—Se ha verificado la revista militar que con motivo de ser los días de S. M. el



hora, el anuncio impresionó desagradablemente a casi todos los viajeros.

Ya habían principiado por lo ménos diez novelas de amor, y de seguro que no habrían tardado en principiar otras.

Por un acaso extraordinario, los arruinados habían gonado á los divorciados algunos centenares de miles de duros, lo cual les sacaba á flote, y les había permitido si viviesen dar nuevo impulso á sus negocios.

La vieja del crochét, que deseaba la muerte porque nadie había comprendido todavía su alma, había visto á un procurador retirado lanzarla lánguidas miradas.

¡Drilin... drilin... drilin!... El timbre eléctrico volvió á sonar. El tren se encontraba á una milla del precipicio. Triunfó el amor propio. Los viajeros doblaron las mantas, y todos de p.é se pusieron á cantar el *Yankée Doodle*.

Un grito interrumpió el canto.  
—¡*Bi God!* ¡Hemos pasado el precipicio!— exclamaba un viajero que conocía el camino.

En aquel mismo instante se escuchó una detonación. Era Swan, que viendo que su fogonero, probablemente porque se había emborrachado, faltaba á la consigna y no hacía volar el puente, se saltaba la tapa de los sesos.

Aun á riesgo de que el carácter americano sufra grave desprestigio en el ánimo de nuestros lectores, debemos declarar que la mayor parte de los viajeros, ante aquella solución inesperada, no pudieron reprimir un grito de entusiasmo.

La *lady* del crochét se arrojó en brazos del procurador, y en todos los rincones se estrechaban tiernamente viados y abandonados. Los que habían ganado al juego contaban con gozo inefable sus billetes, mientras que los que habían perdido se prometían conquistar de nuevo la fortuna, lo cual de paso les haría olvidar sus penas.

Hasta los cuatro inventores estaban satisfechos: los cuatro habían tenido á la vez, y en lo íntimo de su imaginación la idea grandiosa de vender por un precio fabuloso al *New-York Herald* la narración de aquel viaje extraordinario.

Terminaremos diciendo que el tren tuvo la cortesía de detenerse delante de una estación, donde nuestros viajeros encontraron un buen *restaurant* para reparar sus fuerzas, y frondosos arbotes, á cuya sombra enterraron el cadáver de Jorge Swan.

G. Vassp.

**Crónica local y general.**

Han sido confirmados interinamente en sus cargos do fieles de consumos D. Pedro Pascual Espartero, don Vicente Castell Corpi y D. Vicente Baux Bueso; y nombrados nuevamente con el mismo carácter, D. Manuel Díez, D. Jaime Prades y D. José Espinosa.

Han sido nombrados interventores de los felatos, D. Vicente Bayarri, D. Francisco Melero y D. Francisco Badie. Confirmados en sus cargos, D. Vicente Segarra, D. Vicente Montañés, y D. José Muñoz.

Se han nombrado dependientes aventajados del resguardo de consumos con el haber de 1.000 pesetas, á Leandro Ureña, Francisco Gallo y Roman Gozalvo.

Segun dicen de Vinaroz, se ha establecido un servicio de vapor entre aquel puerto y los de Tarragona, Barcelona, San Feliu, Palamós, Burriana y Valencia. El vapor, de nueva construcción, es de 200 toneladas y se denomina *Tulita*.

La tarifa de pasajes es la siguiente: de Vinaroz á Tarragona 20 rs., Barcelona 25, San Feliu y Palamós 48, Burriana 12 y Valencia 20.

Dicen tambien de aquella poblacion que son grandes las pérdidas experimentadas por los armadores de esta matrícula en el comercio de vino que han hecho este año con Francia.

Tanto los vinos como las algarrobas estan en baja. Solo se embarca las existencias compradas durante la cosecha.

Tan pronto como se ponga en practica el proyecto de dos grandes sociedades de navegacion, serán suficientes cinco dias para hacer la travesia del Atlantico.

Esta se verificará por medio de un piróscapo á propósito, sin arboladura, y con el combes perfectamente cerrado, para poder cortar las olas con mayor facilidad.

El piróscapo no tendrá mas que cámara para pasajeros, y hará la travesia de Nueva York á Milfort-Haren (Inglaterra) «en cinco dias».

Llevarán á cabo este proyecto dos sociedades: una americana y otra inglesa.

Todos los dependient s que tenia en el resguardo el Ayuntamiento han sido confirmados en sus cargos por el señor Delegado de Hacienda. Las bajas naturales han sido cubiertas con los siguientes nombramientos: Leopoldo Font, Francisco Rovira, José Mercé y José Rodríguez Cazador.

Tan estensa ha sido la niebla en Londres el 18 del actual, que hubo necesidad de mantener encendidos los mecheros de gas y de luz eléctrica durante todo el día.

En Adzaneta fué herido en la noche del 22 un joven del pueblo, contra quien disparó otro mozo una pistola de dos cañones. El agresor ha sido preso por la Guardia civil.

Un químico de Nuremberg ha descubierto un método para decorar las telas de seda y de otras clases, que se cree vá á desterrar el bordado. El autor ha dado al procedimiento el nombre de hidrografía, usando para su aplicación pinceles huecos, cargados con un fluido metálico, compuesto especialmente para el caso. Esqueeto al aire este compuesto metálico, se espesa y solidifica instantáneamente. Pueden obtenerse todos los colores, y los dibujos así trazados son de tanta duracion como las telas sobre que se aplican.

Tambien se puede aplicar este sistema de decoración al cristal, madera y vajilla. La fabricacion de los pinceles constituye ya en Alemania una industria de importancia.

El lunes amaneció lloviendo, y aunque paró á intervalos, los campos han quedado con bastante sazon; en la parte alta de la montaña las aguas han sido abundantes, y de Lascena nos escriben muy satisfechos por el buen estado de las sementeras.

El director del «Municipio» ha demandado á un fabricante de chocolate ante los tribunales, porque habiendo comprado una libra de ese artículo y habiéndola sometido á reconocimiento pericial, resultó contener sustancias distintas del azúcar, del cacao y de la canela.

El servicio agronómico provincial será desempeñado por 10 ingenieros de primera clase, 15 ingenieros de segunda clase y 33 ingenieros de tercera clase.

El ministerio de Fomento nombrará libremente y sin distincion de clases los ingenieros que hayan de encargarse de la direccion de las granjas modelo y ostaciones vitícolas y oenológicas.

Continúa en alza el precio de la naranja, que sigue exportándose su gran cantidad de los pueblos de la Plana. Los

últimos catálogos acusan un aumento en los precios, siendo el término medio de 10 á 12 chelines caja.

**Dice «El Libredón»:**

«El globo aerostático que llevaba á Mr. Powell cayó en el monte Pedroso.

»Se ha encontrado el cuerpo del infeliz aeronauta en completo estado de putrefaccion.

»El primero que tuvo la dicha de hallar tan precioso tesoro fué el pregonero de periódicos conocido con el pseudónimo de *Cuatro Pallas*, el cual se hizo acreedor á la suma de 200 libras esterlinas ofrecidas por la familia de Powell.»

Con objeto de interesarse en la marcha política de los pueblos de las Balears, por donde es Senador, el Sr. Polo Bernabé y Barrás, ha visitado últimamente nuestra provincia.

La célebre actriz Sarah Bernhart, que actualmente se halla en Viena, recorrerá las principales ciudades de Italia en los meses de febrero y marzo.

En Napoles se embarcará para Marsella y Barcelona, trabajando en Madrid del 9 al 18 de abril, y en Barcelona del 20 al 28.

Hemos recibido «El Principado», nuevo colega que se publica en Barcelona bajo la direccion del conocido publicista D. Carlos Frontaura.

Le saludamos cordialmente, deseándole prosperidad y larga vida.

Se han suspendido en todas las delegaciones de Hacienda los trabajos relacionados con la contribucion industrial, hasta nuevo orden del ministro del ramo que, segun nuestras noticias, no tardará muchos dias en comunicarse á las provincias.

Se anuncia una nueva carta del señor Paló.

*¡La tierra, tembla!*

Escriben de Zaragoza que el movimiento comercial esta en toda la comarca aragonesa casi paralizado, efecto del tiempo que viene esperimintándose y que no puede ser peor, pues hace próximamente siete meses que la lluvia no deja sentir su benéfico influjo.

Con tal motivo, las cosechas de cereales se consideran perdidas, y no puede ménos de ser así, pues tanta es la carencia de agua que en algunos pueblos tienen los vecinos para proveerse de la de beber, que ir á buscarla á la distancia de 4 y 5 leguas.

En la exportacion de vinos á Francia, cuyo elemento constituye la principal riqueza del país, se nota tambien bastante paralización, observándose que los precios de este artículo son hoy mucho más bajos que en la época de la vendimia.

Sin embargo, hay de él grandes existencias, siendo excelente la calidad.

Todos los mercados se resienten de notable calma, pero continúan por lo general en firme y sin que, despues de lo dicho, ninguna otra circunstancia ocurra digna de advertirse, como no sea la de que el maíz ó panizo, que cuando la recoleccion se colizaba á 14 pesetas el cahiz (18 decalitros próximamente), hoy se venden á 28.

El ayuntamiento de esta ciudad ha autorizado á los señores Talon y Peiro, para canalizar el gas de su invencion desde la plaza de Tetuan hasta la casa del primero de dichos industriales.

A las cuatro y media de la tarde de anteayer falleció don Francisco Cardona, hermano del pre-bitero del mismo apellido tan conocido en Castellon por su bondad y caritativos sentimientos.

¡Dios haya cogido en su seno el alma del finado y dé á su señor hermano la su-

ficiente resignacion para sobrellevar tan sensible desgracia!

Un suceso gravísimo, que ha infundido la mayor alarma en el vecindario, ocurrió en las primeras horas de la noche del 25 en Canals.

Cuatro hombres enmascarados penetraron en la casa de un labrador acomodado de aquella vecindad, al que robaron 18.000 reales en metálico y gran número de alhejas.

Otro vecino que quiso auxiliar al robado, fué muerto por los ladrones, que salieron de la poblacion despues de cometer su fechoria, sin que hasta la presente hayan sido habidos.

Dentro de pocos dias se celebrarán en el vecino pueblo de Villareal elecciones parciales de ayuntamiento.

Ayer se suicidó ahorcándose de una cuerda que tenia colgada en el techo de su habitacion, un labrador que vivia en la calle de Meslia y que se encontraba enfermo hace algunos dias.

Van ya picando en historia los casos de suicidio que se repiten en esta ciudad.

Se ha aprobado en el gobierno civil de esta provincia el reglamento de una sociedad de socorros mútuos entre artesanos, que con el nombre de «La Caridad» vá á establecerse en Vall de Uxó.

Dice «El Eco del Miño» que uno de los últimos dias bajó de los montes de Malvas un lobo hidrófobo. Un vecino de aquella parroquia sostuvo una larga lucha con la fiera, quedando ambos heridos.

El lobo continuó su camino hasta Tuy, mordiendo á un cantero; y al cruzar la carretera de Bayona dos albañiles, en union de los operarios de la vía, atacaron á la fiera, matándola de un tiro y á palos.

El vapor norte-americano «Neiupor» se ha encontrado en uno de sus últimos viajes con un bando de ballenas numerosísimo.

En uno de los dias de navegacion y cuando se hallaban todos los pasajeros del buque sobre cubierta, se vieron de pronto envueltos por un número incalculable de estos cetáceos que se agitaban y corrian en direcciones diversas.

El vapor hacia 15 nudos por hora y el tiempo era magnífico.

Avisado el capitán, inmediatamente subió á cubierta, y contemplaba absorto aquel extraño espectáculo, cuando el buque recibió un violento golpe, producido por una ballena que al chocar con la proa había sido dividida por la mitad.

Con el consiguiente susto en los pasajeros, se comentaba el suceso, cuando un segundo cetáceo se interpuso nuevamente y como el primero fué partido en dos pedazos, dejando el mar tinto en sangre y produciendo un pequeño desperfecto en la hélice, que fué reparado inmediatamente.

El capitán mandó inmediatamente virar de bordo y el buque se alejó á toda máquina de aquel sitio peligroso.

**Avisos oficiales.**

*Servicio de la plaza para el 26 enero 1882.*

Parada y principal, Princesa.  
Hospital y provisiones, primer capitán del depósito.  
Paseo de enfermos y conduccion de altas á sus cuarteles, Princesa.—Comunicada: El comandante secretario, Ricardo Guerra.

**Boletín religioso.**

*Santo de hoy.*—S. Policarpo, ob. y mr.  
*Santo de mañana.*—S. Juan Crisóstomo, mr.

SECCION DE ANUNCIOS.

RELOJERIA  
DE  
**JUAN ALSINA,**  
ZAPATEROS, NÚM. 27, CASTELLON.

Primera casa que ha establecido la venta de relojes á plazos semanales.

Deseando el dueño de este establecimiento dar más estencion y mayores proporciones a su comercio, ha resuelto facilitar la adquisicion de sus relojes, concediendo á los compradores las ventajas posibles.

Al efecto se espenderán a PLAZOS SEMANALES los relojes que se quieran adquirir, cualquiera que sea su clase y su precio, sin anucipos ni más garantías que la obligacion en que se formalice el contrato, suscrita por persona conocida y de responsabilidad.

El precio del reloj será el que realmente tenga en venta, sin aumento alguno por razon de los plazos.

Si se compran al contado, se hará una rebaja del 5 por 100.

De la bondad, perfeccion y buena marcha de los relojes, sale garante el jefe del establecimiento.

Las personas que gusten visitarla, encontrarán en el mismo cuanto deseen en toda clase de relojes de bolsillo remontoirs, para caballeros y señoras, grabados en oro, esmaltados y con diamantes, recibidos de las fábricas más acreditadas del extranjero, garantizados por CUATRO AÑOS.

Gran surtido de remontoirs de plata á precios excesivamente baratos.

D. plaqé, de oro garantizado, con cajas de forma nueva.

Remontoirs de plata con calendario perpétuo.

» Nikel, esfera luminosa.

» señalando el día de la fecha.

Gran variedad en relojes de pared de todas clases.

Relojes de cuadro de varias formas, de 8 y 15 días de cuerda.

Reguladores de 8 y 15 días de id.

De Morez, horas y medias, 8 días de cuerda, con caja.

De cuartos, con cuatro campanas, 8 días de cuerda, con id.

Alemanes, de 30 horas de cuerda, de todos tamaños, con despertador.

De Cuert, 30 horas de cuerda.

Despertadores de cazadores.

» de mesa montados sobre mármol y con figuras doradas y bronceadas.

Cadenas de oro, plata, Nikel y dúblé fino, para caballeros y señoras, y medallones de varias clases.

Posee todo lo bueno y caprichoso que en el arte de relojería se hace y que el comprador puede adquirir con más ventaja que en cualquier capital de primer orden.

Relojes de bolsillo usados á precios sumamente baratos.

Se componen con puntualidad y esmero toda clase de relojes, con garantía por DOS AÑOS.

CUATRO REALES SEMANALES.

**LAS DIOSAS DE LA LIBERTAD.**

Esta interesantísima obra forma un elegante volumen de más de 200 páginas, con lámina, caracteres nuevos, papel glaseado, conteniendo entre otras las siguientes materias:

Las últimas marquesas.—Las actrices.—Las mugeres de la clase media de París, de los Porquerones y de los Mercados.—Influencia de la Ley del divorcio sobre las mugeres de la Revolución francesa.—Destruccion de los conventos.—El casamiento de los cérigos.—Las cortes más extranjeras.—Las damas constitucionales y políticas.—Las señoras de Stael y de Gentis.—La condesa de Buffon.—Olympia de Gouges.—El 9 de Termidor.—La vida de París bajo el Directorio, etc., etc., etc.  
Los señores que envíen el siguiente cupon cortado y 2 pesetas en sellos de correo al

**IMPRENTA DE FRANCISCO SEGARRA**

Calle del Medio, núm. 55

**100 TARJETAS DE VISITA**

7 REALES

**SOBRES IMPRESOS**

6 REALES.

Tomando más de 100 se hace la rebaja proporcional al número de ellos.

señor director de las *Oficinas de Publicidad*, calle Tallers, 2, Barcelona, recibirán dicha obra franca de porte á vuelta de correo.

LA PROVINCIA. Castellon.  
CUPON.  
Vale por 1 ejemplar.

GRAN LAMPISTERIA Y ALMACEN DE PETRÓLEO  
POR MAYOR Y MENOR

**JUAN BAUTISTA TALON**

Enmedio, 51,  
CASTELLON DE LA PLANA.

**PRECIOS CORRIENTES.**

Petróleo en cajas, para fuera consumos, á 63 rs. vn. caja de 37 litros.

Petróleo en cajas para el consumo de la poblacion, á 83 y medio reales vellon caja de 37 litros.

Petróleo al detall, á 13 y medio cuartos el cuartillo.

**Ojo á los compradores.**

HAY CAJAS QUE SOLO CONTIENEN 35 LITROS.

Esta casa garantiza tanto la buena clase del género como el contenido de 37 litros en cada caja.

**PAGO AL CONTADO.**

**LA CONCHA**

NUEVA FABRICA DE JABONES

dirigida por

D. Ramon Barrachina.

99, Enmedio, 99.

En esta fábrica encontrarán los consumidores todas clases de jabon, desde el más fino hasta el más ordinario, á precios muy arreglados.

CLASES GARANTIDAS.

99, ENMEDIO, 99.



Deposito al por mayor, Farmacia de D. Vicente Fabregat.

AÑO III



MÁQU

PARA

á 10 rs.

sin aumento m

ENME

CAST

UN CUADRO

Figurémonos que, llegando á desconocer de política de esta lacion alguna e y extraño por c personas que óyese en las an terio á varios ca lares que espusi te y elocuencia vicios, su popul en la opinion, immaculado, com de que los pueb con beneplácito poder viviendo t tor Pangloss, en mundos posibles Se trata, diria de hacer una pol liberal, nada de mos transaccion acentuada en se que marque bien avance indefinido elementos relati vadores; ese es el que deben us Al efecto hay qu en esa provincia: das las corporaci cambiar todos los cos, premiar la co habilitar á los qu eterno ostracism una vida de sacri gacion en aras de patriotismo desin vosotros, pretend llamais á las puer rio con el aldabor ro... ¿vuestro nom me llamo el ciuda Camapé, sin la pr mos; esponed vu —Yo, ciudadano n lo por lo democrá en Villareal donde que á mis arrend procurador á que do bajo todos los demás vecinos del conocen ni me s porque jamás me